

# Conformación del Mundo Actual

En el tema de división política del mundo, intervienen, entre otros, factores históricos, económicos e incluso de estrategia militar. También hay aspectos culturales que dan lugar al nacimiento de nuevos países. Así, el tratamiento de la geografía política exige conocer y comprender acciones y hechos humanos que se inscriben en diferentes ámbitos de la vida de los países. Más aún, con el auge de la tecnología, el espacio geográfico adquiere otros matices que revelan nuevos elementos para un mejor entendimiento del tema.

El problema de la delimitación de los países del mundo es profundo. Los nacionalismos remiten a hechos que no pueden reducirse a las fronteras naturales o artificiales. La demarcación de los países recurre a los accidentes geográficos para separar solo administraciones del territorio, pero esas fronteras naturales no obedecen a una realidad que dicta el concepto de nación; es decir, de un grupo humano que comparte una cultura basada en la lengua o la religión, entre otros muchos factores.

En estos momentos, cuando la tecnología y la ciencia han estructurado nuevos marcos de referencia para medir distancias, se introduce el concepto de globalización y los capitales financieros intervienen en la formación de grandes bloques o zonas económicas para decidir, no la independencia de un país, sino su integración al mundo.

# Conformación del Mundo Actual

## REFERENCIAS:

Bassols, Á. (2012). Geografía: subdesarrollo y regionalización. México: McGraw Hill.

Fabián, E., Escobar, A., Hamdan, J. y Hernández, E. (2015) Geografía económica. México: McGraw Hill.

Méndez, R. (2010). La lógica espacial del capitalismo global. México: McGraw Hill.

Sterling, V. y Villanueva, E. (2013). Geografía económica, una visión integradora del mundo. México: McGraw Hill.